
2023-３-29 ～ 進路講演会（３月16日開催）所感 ～ 

 

３月16日（木）に進路講演会が行われました。 

これは、大学に現役合格した３年生が、１，２年生

に向けて、自分の合格までの道のりを語るもので、

「立高」の欠かせない行事の一つです。 

最初の挨拶で私は生徒たちにこう話しました。 

「まずは今日話をしてくれる3年生、ありがとう

ございます。そして合格おめでとうございます。本当

によく頑張りましたね。１，２年生の皆さん、今日は

3年生が話し手、皆さんは聞き手だけれども、１，２

年生も含めて全員が主役です。ぜひ、今日の３年生の話から〝近道はない。だけれども必ず道はある〟

ということをつかみ取ってほしいと思います。そして、それぞれ、来年また再来年、今度は君たちがこ

の場で話し手になれるよう、大いに期待しています。」 

会の前半は１，２年生全体に向けて体育館で、後半は学部学科別に分けられた各教室で、年間の学習

スケジュールや一日の時間の使い方、モチベーションが下がった時の対処法な

どについて、３年生が語る一言一言を真剣に２年生が聞き取っていました。 

ある３年生の第一声は「絶対にこの会に出たいと思ってずっと頑張ってきま

した」というものでした。 

先輩たちの言葉に刺激され、１，２年生は、間違いなく、「スイッチ」が入っ

たと思います。 

皆さんの可能性は無限大であり、やはり「継続は力なり」です。 

来年のこの会が今から楽しみです。 

 


